

**Festlegungsprotokoll zur 30. Video-Vernetzungskonferenz
der aufstehen-Gruppen
am 03. September 2023 von 16.00 Uhr bis 19.15 Uhr**

Teilnehmerzahl:

16.47 Uhr: 19 Teilnehmer.

Moderatoren: Hajo (Hans-Joachim) Haase, Wolfgang Rasenack

Protokollausfertigung: Detlef Belau, Mössingen

Gesprächsteilnehmer (soweit auf dem Bildschirm ersichtlich)

Hajo, Ortsgruppe Stralsund. Peter Sauer, Neugersdorf (Sachsen). Peter Flindt, Düsseldorf. Carsten Volze, Schwalm-Eder. Andreas, Rostock

Michael Pflitsch. Wolfgang Rasenack. Wiebke. Uta Sändig, Brandenburg.

Andreas Butt-Weise, Berlin. Johannes R. Riedel, Frankfurt a. Main. Dominik Hölzer, Limburg. Detlef Belau, Mössingen (*aufstehen-Steinlach-Wiesaz* und *Nachdenkseiten*). Tanja Noufal. Joachim Elz-Fianda. Gotthilf Kaus. Achim.

Beginn der Videokonferenz: 16.00 Uhr.

Eröffnung und Begrüßung durch Dominik Hölzer, Limburg, und Peter Sauer Neugersdorf / Sachsen

Tagesordnung, die allen Teilnehmern vorab zugesandt wurde:

1. Eröffnung und Begrüßung, Transparenz und Formalien
2. Vortrag zum Thema: Geld und Gerechtigkeit, Referent Michael Pflitsch
3. Diskussion zum Vortrag
4. Neue Vortragsthemen für die nächste Vernetzungskonferenz
5. Bericht aus dem Orgateam und Basisträgerverein e.V.
6. Information über den Basisrat
7. Klausurtagung in Mosbach 2023
8. Arbeitsgruppe „Jugend“ bilden

9. Vernetzungs- und Aktionsarbeit
10. Ideen, Vorschläge und Verschiedenes

1. TOP

Moderator: Haja Haase

2. und 3. TOP

Vortrag von Michael Pflitsch über „Geld und Gerechtigkeit“. Dauer: 30 Minuten. Die Ausführungen mit einigen Grafiken wurde positiv aufgenommen. Es gab eine lebhafte Diskussion. Rückfragen wurden gut beantwortet.

4. TOP Berichterstattung: Dominik Hölzer

Die Gruppe diskutiert Vorträge zur politischen Weiterbildung.

Festlegung Nr. 1:

Uta Sändig informiert über geplanten Vortrag des Europa-Abgeordneten Helmut Scholz. Durchführung wahrscheinlich im Oktober 2023.

Außerdem ist ein Vortrag zum Thema „Alltags-Gewalt in der Gesellschaft“ in Vorbereitung. Verantwortlich: Detlef Belau.

Die Teilnehmer diskutierten über eine alternative Durchführung des Euro-Vortrags in Form einer gesonderten Veranstaltung. Abstimmung erbrachte 12 Zustimmungen, also Mehrheit.

Moderation: Hajo Haase (17.34 Uhr)

17:44 Uhr bis 18.00 Uhr: Pause

5. TOP (Bericht aus dem Orgateam)

Peter Sauer berichtet: 673,20 € Guthaben der Gruppe Diez-Limburg.

442,10 € Guthaben, Orgateam Vernetzungskonferenz.

6. TOP (Informationen aus dem Basisrat)

Es erfolgte eine längere Aussprache, in der mehrere Teilnehmer über Begegnungen mit Personen des Trägervereins auf entsprechenden Treffen berichteten. In Reaktion darauf wenden sie sich gegen Erscheinungen und Tendenzen (a) der Ausgrenzung, (b) informationellen Isolation und (c) Diskriminierung. Verärgert wurden entstellende Äußerungen aus dem *Trägerverein* über das Anliegen und den Charakter der Video-Vernetzungskonferenz aufgenommen.

Festlegung Nr. 2:

Entstellende Einschätzungen zur Vernetzungskonferenz sind zurückzuweisen. (Hierzu keine Widerrede oder Einwände von den Teilnehmern.)

Es wurde der Wunsch nach einem kollegialen und allgemeinen demokratischen Standard entsprechende Zusammenarbeit mit dem Trägerverein artikuliert.

7. TOP (Mosbach)

Die Durchführung der Klausurtagung in Mosbach (bei Eisenach) im Oktober 2023 wird optimistisch beurteilt. Es gab eine kurze Verständigung zur Finanzierung des Treffens. Dabei könnte, so ergab es sich im Gespräch der Teilnehmer, ein *Normalbetrag* und (erhöhter) *Solidaritätspreis* eingezogen werden. Konkrete Festlegungen ergehen noch.

8. TOP Berichterstattung: Dominik Hölzer

Festlegung Nr. 3:

Bildung der Arbeitsgruppe „Jugend“.

9. TOP und 10. TOP

Festlegung Nr. 4:

Nächster Termin für die Videovernetzungskonferenz: **15. Oktober 2023.**

Festlegung Nr. 5:

Alle sprachen sich für eine Verbesserung der zeitlichen Zeitdisziplin aus; Besonders: pünktlicher Beginn und Vermeidung von Wiederholungen.

Die Gespräche und Diskussionen verliefen in einer freundlichen, sachlichen und konstruktiven Atmosphäre.

Ende der Videokonferenz 19:15 Uhr.

Für die Richtigkeit der Angaben:

Detlef Belau

Mössingen, den 04. September 2023